

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

NÚM. 8641

Suscripcion en Córdoba... Por un mes.... 8 rs.
Por trimestre... 22 rs.
Fuera de Córdoba..... Por un mes.... 10 rs.
Por trimestre... 28 rs.

JUEVES 10 DE JULIO DE 1879.

Los señores suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su esclusivo interés.

AÑO XXX.

Noticias.

NACIONALES.

De la *Correspondencia* y demás periódicos de Madrid copiamos las noticias siguientes:

—El Sr. Elduayen no contestará á las alusiones del Sr. Carvajal, á no ser que se vea obligado á hacerse cargo de las que le dirigirá seguramente el general Salamanca, propósito de la cuestion de Cuba. En este caso únicamente recogerá algunas de las frases que le dedicó el diputado demócrata.

—La diputacion de Granada vá á establecer en aquella universidad, si lo concede el gobierno y sin gravámen para el Tesoro, una cátedra de lengua vulgar de Marruecos.

Es digna de elogio la idea, porque la opinion general entiende que los españoles deberian cuidarse, como nadie, de todo lo que á Marruecos se refiere.

—La cosecha de arroz, que en un principio se presentaba mal en Valencia, prometese abundante si las aguas no escasean.

—En todos los campos de la plana de Castellon por donde pasaron las nubes de mariposas que tanto llamaron la atencion, se ha desarrollado una plaga de orugas que destruye las plantas y los frutos.

—Hasta ahora tienen pedida la palabra para tomar parte en la discusion del mensaje en el Congreso, los ministros de Hacienda, Marina y Estado; los Sres. Fabié, Moreno Nieto, Buggall, Alonso Martinez Martos, Castelar, Romero Ortiz, Sagasta, el marqués de Sardoal, el general Salamanca, el marqués de Tribes, y el Sr. Sanchez Bedoya. Teniendo en cuenta que seguramente volverán á hablar el presidente del Consejo, el ministro de la Gobernacion, el Sr. Cánovas, quizá el Sr. Romero y el Sr. Elduayen, y algun otro individuo más de la comision, resulta que falta para terminar el debate veinte discursos próximamente y otras tantas rectificaciones, despues de once discursos pronunciados ya por los señores Maisonnave, Romero Robledo, Silvela, Bosch, Cánovas del Castillo, Jimenez Palacios, Sardoal, Navarro Rodrigo, y Carvajal, con sus correspondientes rectificaciones.

— Toda la prensa se ocupa ayer, segun el sentido político de cada periódico, de la impresion que produjo anteayer el discurso del señor Carvajal y de su alcance, creyéndose generalmente que las declaraciones suyas y las que en contestacion dijo el ministro de la Gobernacion, han de dar lugar á más de un incidente parlamentario en las primeras sesiones.

— Parece que la cuestion de la importacion de vinos españoles en Inglaterra está próxima á resolverse, si hemos de dar crédito á un despacho telegráfico dirigido desde Madrid al *Standard* por su corresponsal, quien asegura que el gobierno español está dispuesto á rebajar los derechos de los productos manufacturados ingleses, á cambio de igual concesion para los vinos españoles en Inglaterra, variando al efecto la escala arancelaria que hoy sirve de base para la percepcion.

— Vencidas las dificultades que por los Estados Unidos se presentaban para el nombramiento por el gobierno chino de un cónsul general en Cuba y un cónsul en la Habana, de acuerdo aquel gobierno con el de España, ha determinado nombrar un cónsul general, que fijará su residencia en la Habana, y un cónsul que se establecerá en Matanzas.

Para estos nombramientos están designados individuos de la delegacion en esta corte establecida.

— No creemos cierta la noticia que dá un periódico anunciando que el Sr. Labra hará uso de la palabra en la discusion del Mensaje.

— El Sr. Castelar no consumirá el segundo turno en contra de la contestacion al discurso de la Corona hasta el martes próximo, en que le contestará el Sr. Moreno Nieto.

— Algunos diputados elegidos por dos distritos no presentarán el acta del segundo por donde han sido proclamados hasta la segunda legislatura de estas Cortes.

— En la sesion de hoy no se destinará mas tiempo en el Congreso á las preguntas que la primera hora, comenzando inmediatamente la discusion del Mensaje suspendida.

— Algunos diputados felicitaban ayer tarde á los representantes de las provincias Vascongadas, por su conducta en esta legislatura respecto del estado excepcional en que se encuentra aquel pais, opinando que la campaña del silencio que se han impuesto, les ha favorecido grandemente para inclinar el ánimo del gobierno en favor del levantamiento del estado de sitio, que segun noticias del mejor origen será un hecho muy en breve.

Para cuando esto suceda parece que el general Quesada quedará en aquel pais al frente del ejército de ocupacion.

— La recaudacion obtenida en las aduanas y colecturias de la isla de Cuba durante el año económico de 1878 á 79 ha ascendido en total á 24.036922 pesos. Resulta pues un aumento sobre la cantidad consignada en presupuesto de 1.397121, pues

to que la cifra calculada se fijó en 22.641801 pesos.

— La *Gaceta Universal* hace á nombre de dos distinguidos jefes militares que sirvieron en Cuba con el general Martinez Campos, la siguiente declaracion.

— La circunstancia de no encontrarse en el salon de sesiones del Congreso el general Cassola y el brigadier Ochando cuando fueron aludidos por el general Martinez Campos en su discurso de contestacion al del general Salamanca, en lo referente á la capitulacion del Zanjón, fué causa de que dichos señores no hicieran uso de la palabra, como hubiera sido su deseo; pero nos consta que á haberlo podido hacer, hubieran asentido en un todo á las afirmaciones del presidente del Consejo de ministros.

— Anoche volvió á insistirse en que el general Quesada habia presentado su dimision de general en jefe del ejército del Norte.

No es cierto.

— En Málaga se verificó el sábado último una reunion convocada por el alcalde accidental Sr. Caparrós, para ver con las representaciones de diferentes clases la manera de llegar á un acuerdo, resolviendo las dificultades que se ofrecian en la cuestion de consumos.

Acordóse solicitar del gobierno, mediante la conformidad de la administracion municipal y de las clases, que hasta fin del presente mes, si antes no se ha llegado á otro arreglo, continúen los derechos módicos que se han venido cobrando hasta el 30 del anterior, entendiéndose respecto de todos los artículos comprendidos en el antiguo concierto; y que una comision pasara á ver en el acto al gobernador para que, si se obtiene, como es de esperar, la aprobacion superior, sea ejecutivo este acuerdo desde hoy mismo.

— Haciéndose cargo de la noticia de dos casos de fiebre amarilla en Lisboa, dice el *Siglo Médico* lo siguiente:

— En los periódicos políticos, y hasta en el Senado, se ha dicho estos dias que habian sido atacados de la fiebre amarilla, en las inmediaciones de Lisboa, dos operarios que habian penetrado en un buque llegado del Brasil, segun parece despues de haber purgado este, con la informacion que se acostumbra, la cuarentena establecida en aquel pais. En consecuencia han sido conducidos al lazareto cuantas personas han tenido comunicacion con la nave ó los tripulantes de esta, juntamente con los dos mencionados enfermos. Esperábase que no ocurrieran nuevas invasiones; pero no ha sucedido así, segun se dice. Dos de los detenidos en el lazareto, que habian

trabajado en el buque infestado, han caido enfermos con sintomas sospechosos.

Si no han ocurrido casos fuera del lazareto, y es en este rigurosa la comunicacion, debe esperarse que allí se estinga tan ligera chispa; mas si sucediera lo contrario, ¿quién es capaz de calcular la estension y gravedad que podrá alcanzar la pestilencia americana?

Esto es lo que se sabe; pero lo que se ignora es la verdad. Si en el verano anterior no se puso en claro lo ocurrido en Madrid á consecuencia de la llegada de los licenciados del ejército de Cuba, ¿cómo alcanzaremos á saber lo que en Portugal acontece? Se ha aceptado tan generalmente el sistema de engañar á los pueblos, así en este asunto como en otros muchos, que no hay forma de conocer cuándo, cómo, ni en qué grado se manifiestan las enfermedades pestilenciales. ¡A los hombres libres del dia nada les importa tener conocimiento de los peligros que su salud corre! No se les reconoce más derecho que el de morir cuando alguna de esas plagas invade nuestro territorio.

El sistema sanitario se reduce ahora á ocultar el peligro para impedir que la gente se asuste y la higiene pública va quedando entre nosotros reducida á impedir los malos olores.... Agréguese á este magnífico pensamiento los festejos, las diversiones y todo género de goces, y... ¡á vivir tropa!

Sin embargo, el señor ministro de la Gobernacion ha dado á conocer en el Senado su propósito de procurar el resguardo de la salud pública por la via de mar, y aun de adoptar precauciones por tierra, cosa ciertamente algo rodeada de dificultades y por fortuna no muy esencial.

Esperemos que, como tantas veces, nos libre de todo peligro el grande agente sanitario que nos ha librado en otras ocasiones.

— Ha terminado en Valencia el embarque de naranja de la última cosecha. Segun los datos estadísticos, las cajas exportadas en la temporada han sido 720736.

— Los rumores que circularon anoche sobre propósitos del Sr. Fabié de contestar al Sr. Carvajal en tono y forma que pudieran mortificarle y la creencia de que la sesion de esta tarde seria turbulenta y llena de incidentes parlamentarios, que desde las primeras horas de la mañana afluiera gran número de personas á los tribunales.

El mismo interés y ansiedad se notaba también á primera hora

salon de conferencias y pasillos del Congreso donde la concurrencia era mayor que de ordinario.

— A las dos de la tarde próximamente entró en el Congreso el Sr. Fabié con un legajo de papeles, y poco despues el Sr. Carvajal, también preparado de notas.

Todas las miradas se fijaron en los que aparecian como contrincantes, y los mas curiosos, los que siguen los detalles mas infimos de las cosas que despiertan algun interés, vieron que el Sr. Carvajal y el Sr. Castelar se retiraron á uno de los salones inmediatos al salon de conferencias, para conversar sin ser oidos, mientras que el Sr. Fabié era llamado al despacho del presidente para conferenciar con el Sr. Ayala y el ministro de la Gobernacion.

Los que observaron estos detalles creyeron ver, al terminar las conferencias, que tanto el Sr. Fabié como el Sr. Carvajal manifestaban en sus semblantes un espíritu mas corajoso y fundadamente, que la sesion hoy no dará lugar á turbulencias de ningun género.

— En el breve consejo de ministros verificado hoy bajo la presidencia de S. M. el rey, se han ocupado los consejeros de la Corona del debate parlamentario sobre el mensaje y de los incidentes á que dió lugar la sesion del sábado; de las noticias recibidas por la via diplomática acerca de la crisis del gobierno italiano; de las noticias sanitarias de Lisboa; de asuntos de Ultramar y de algunas otras cuestiones de carácter muy secundario.

Terminado el consejo, pasaron los ministros á las habitaciones de S. A. la princesa de Asturias á ofrecerle sus respetos y á felicitarla por hallarse restablecida de la indisposicion que ha sufrido los dos últimos dias.

ESTRANJERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Londres 7.— Se ha publicado el programa de la recepcion de los restos mortales del principe Luis Napoleon.

La familia del difunto lo recibirá en Wolwich. El duque de Cambridge mandará en persona la escolta túrbre.

— Se ha nombrado representante en la corte tan Cavagn

— Nueva York, los to á tomar á Kasghar, e muchos degüellos.

— 10 —

— Noticias sin duda de Saboya ó España, repuso indolentemente la princesa; suponiendo también lo que iba á leer

— V. A. recordará siempre que he desempeñado bien el encargo.

— Está bien, Cantin; déjame y cuida de que nadie me interrumpa, sobre todo mi marido. ¡No sabe callar nada al rey!

Quedóse sola, abrió la carta y la leyó y la volvió á leer varias veces sin duda, porque el acecho de Mme. Cantin fué largo.

La carta estaba admirablemente escrita, rebosando respeto, sumision y ternura; decia que no podia vivir mas que para ella y que una de sus miradas, uno de sus suspiros eran toda su existencia.

Nada le pedia, se humillaba, le rogaba disculpase su temeraria locura, y añadia que moriria si no hablaba, aunque ya no se atrevia á levantar los ojos en su presencia, y que si le castigaba con arrojarle de

— 11 —

su presencia, al tiempo de decirle á ella adios, se lo diria á sus amigos, á su familia y hasta á la existencia.

La princesa no pudo menos de comparar este faego á la tibieza de Nangis... pero á pesar suyo esta tibieza, este desden de atormentaba, y su amor propio herido al verse vencida por una rival, le hacia pensar en Nangis y amarle aun á despecho suyo.

No obstante, no réhusaba el placer de la venganza; y no rechazó á Maulevrier que era el único para vengarle.

Le acogió con aire benévolo, y sin hablarle de su billete le dió á entender que le habia leído y no la desagradaba.

Mr. de Lauzun, que no dejaba de observar, al oír á la princesa elogiar los encantos del estilo epistolar, no dudó que habia un billete de por medio, y ponderó también la elocuencia del amor escrito y las ventajas de tener siempre á la vis-

— 14 —

La llamó y la conquistó con una galantería, que es el medio de ganar la voluntad de una muchacha.

— Enriqueta, le dijo, he aquí un ária que la señora duquesa de Borgoña espera hace muchos dias. Dásela tú, pero sin que nadie te vea, porque quiere aprenderla en secreto para sorprender al rey, y hemos convenido en que tú se la entregarías; vuelve á decirme cómo la ha recibido, y te prometo un vestido de seda por tu servicio.

Enriqueta no se hizo rogar; fué y volvió á decirle que la princesa habia tomado el ária sonrojándose, pero sin enojarse al parecer.

Despues le habia ordenado que la dejase sola algunos instantes antes de bajar á cenar.

Quería leer: Nangis huyó trémulo de alegría.

Se presentó tarde y se confundió entre todos mientras se jugaba en el salon azul, despues de haberse

— 9 —

retirarse; mostrándose muy contenta y no hablando á nadie, ni aun á Mme. de Lorges, de Mr. de Nangis, al que pareció haber olvidado.

Nada de esto era natural; pero anunciaba un cambio que podia ser de gravedad.

Nangis estaba como loco: veia que se le escapaba el favor de la princesa, y con él sus sueños de ambicion, de los que no le indemnizaba su amor por Mme. de Vriilliere.

Esta, en cambio, empezaba á sentir los efectos, encontrándole brusco y desigual, triste y meditabundo, diciéndole con amargura:

— ¡Sentis lo que habeis perdido! Y añadia que deseaba morir, á fin de desembarazarle de ella.

Contra estas frases no tenia fuerza, y de nuevo volvía á hacer protestas, de que se arrepentia al cuarto de hora.

Entre tanto Mr. de Lauzun triunfabá.

Constantinopla 7.—Se desmiente la fuga del ex-sultán Murab-bey.

Roma 7.—Hoy se espera conocer firmemente la persona encargada de formar el nuevo gabinete.

El rey y Farini estuvieron anoche conferenciando completamente solos por espacio de dos horas, y se asegura que Farini salió con la autorización para formar un gabinete homogéneo que presentará esta tarde al rey Humberto.

El buque que conduce a Inglaterra el cadáver del príncipe Napoleón deberá llegar el 11 a Spithead. El yack "Enchanteress" conducirá el duelo, llevando al representante de la reina y a los de la familia Sres. Murat, Davillier, Raimbeaux, Aguado y otros. En Spithead recogerá el "Orontes" el cadáver del príncipe y le conducirá a Woolwich, donde será bajado a tierra a las siete de la mañana por el embarcadero real, que estará tendido de negro y adornado con los escudos de la familia imperial.

El cadáver será recibido por el estado mayor de la artillería y formarán cuatro baterías, mitad montadas, y la escuela de cadetes del arma, en la que estudió el príncipe. Al ser desembarcado el cadáver se dispararán 23 cañonazos con intervalos de un minuto, por contar el príncipe 23 años cuando fué muerto.

El cortejo fúnebre atravesará las calles de Woolwich, la plaza de Armas, y seguirá hasta Camden Place, distante 10 kilómetros. Las tropas cubrirán la carrera y se irán replegando, yéndose a la escolta, pero sin presentar las armas. El cortejo descansará media hora junto al panteón donde reposan los restos de Napoleón III. La comitiva seguirá, pero el duelo lo organizará la familia a distancia de 800 metros de la capilla de Santa María, donde llegará el cadáver a las doce.

En el funeral oficiará el obispo de Southwark, pronunciando la oración fúnebre del cardenal Manning.

Se espera la asistencia de tres obispos franceses.

La entrada a la capilla, que es muy pequeña, será por invitación. Asistirán los príncipes reales.

Uno de los órganos más importantes de la prensa rusa, el *Golos*, hace recaer sobre el gobierno inglés, y principalmente sobre lord Beaconsfield la responsabilidad de la muerte del príncipe hijo de Napoleón III.

La opinión emitida por el *Golos* llama la atención general, y motivará, a no dudarlo, ardiente polémica entre la prensa rusa y la inglesa.

Variedades.

REVISTA

DE AGRICULTURA Y COMERCIO.

—Unidos.—Nada hay de oficial y de dicho

de las sementas que nunca por am...

para la próxima campaña. Esta fórmula fundamental se ha impuesto por sí misma a los tratantes ingleses, que al parecer intentan ser los repartidores de los cereales norte-americanos en Europa. Que estos productos están en vía de entrar en los puertos del continente y en los de Inglaterra, por masas cada vez mas crecidas y ocasionadas a obstruir los mercados consumidores con una concurrencia fabulosa, verdades son impuestas por la lógica indeclinable de los hechos, no pueden rehuirlos, ni el *Miller*, ni el *Berboon*, ni otras autoridades comerciales que, desde Londres, procuran formar atmósfera en la Gran Bretaña, en Francia y en toda Europa. Ya, entre estos dictámenes de agencia, todo se reduce a cálculos incidentales, de si podrá el trigo anglo-americano aglomerarse en tal ó cual mes, para influir en las contratas: pero que se aglomerará, es un hecho que nadie pone ni remotamente en duda. En virtud de esto, no confiesan que el trigo ha de bajar en su escala fundamental; pero manifiestan temerlo. Generalmente se cree casi seguro que, en el año próximo, el trigo valdrá en Europa menos dinero que en el día, aunque se perdiesen todas las cosechas. Por lo demás, la Union-Americana continúa sosteniendo un vastísimo comercio, al compás de sus no menos desarrolladas agricultura é industria.—Existencias disponibles para el embarque, últimamente avisadas: Trigo, bushels, catorce millones (nueve millones doscientas cuarenta mil fanegas.) Maiz once millones seiscientos veinte y cinco mil bushels (siete millones seiscientos setenta y dos mil quinientas fanegas.) Comparadas estas cifras con otras anteriores que llevamos publicadas, indican progresión de un ciento, por la razón que también tenemos dicha: y es que se va agotando el producto del año anterior, a medida que se aproxima el del año nuevo, para el cual las antedichas existencias no podrán menos de dejar un sobrante muy considerable. Este sobrante y lo que venga de refuerzo, serán los elementos del material con que contará el Congreso anglo-americano para sostener el levantado vuelo que lleva hace algunos años.

Rusia.—De la del Sur, hay escasas noticias, y casi todas las recibidas versan sobre la langosta, que ha llegado a vuelo en varios gobiernos meridionales, realizando el hecho tradicional de formar nubecillas que, a su paso, oscurecieron el sol, con la devastación consiguiente en tales casos.—En el Norte, las cosechas están inmejorables en toda especie de granos: hay buenas existencias de ellos en todos los puertos del Báltico que, si bien tarde en deshacerse, lleva ya cerca de dos meses de completamente expedito, y está planteada con gran actividad una considerable exportación para Inglaterra.

Hungría.—En este país no ha empezado la recolección, porque no lo permiten las condiciones naturales de su clima; pero los campos que pudieron salvarse de las anteriores desastres, presentan regular aspecto. Los trigos han espigado muy bien, y si gran proporción, será ventajoso el año.—En Budapest andaba el comercio por flojitas.

Las últimas cosechas fué menos malas que el de los precedentes; pero no mejoró lo bastante para satisfacer los deseos y dar la alarma de los labradores.

Llovió poco; pero llovió, y ya no viene al caso la lluvia larga ni corta. Era urgente la necesidad de sol y de calor, y ni el sol ni el calor parecieron por el mundo. Hay muchas tierras que todavía no se han oreado; y las plantas criadas en el encharcamiento, viven enfermas é infructíferas. Entre las vastas reformas ensayadas, solo las mecánicas han salido bien en el cultivo: al paso que las químicas pueden pasar por utopías, en su mayor número.—En los mercados rurales de trigos indígenas, ha habido alguna reposición, de la cual resultó que diez y ocho puntos quedasen en alza, treinta y ocho firmes, doce en calma nominal y solo uno en baja. Total venta de trigos, ciento veinte y nueve mil ciento ochenta y un hectolitros. Precio medio general, a diez y siete ochenta fr.

Francia.—De los días a qué alcanzan las noticias, sólo dos estuvieron exentos de la lluvia pertinaz, que continuó en los demás, con grave disgusto de los labradores, a quienes solo el sol y un calor apropiado halagarían en lo poco que cabe. En tierras altas, todavía podría salvarse algo, a pesar del atraso, mientras que en las bajas hay mucho de definitivamente perdido, y otro tanto en inminente riesgo. Sembrados claros, pajas cortas y espigas raquíticas, son los males que, juntos ó separados, afligen las sementeras en este año, y mas las de otoño que las de primavera, si bien unas y otras necesitan con urgencia la rectificación del tiempo, y sobre todo que de una vez cesen las lluvias.—Fuertes existencias: se esperan buques: ofertas en baja.

Mañana publicaremos las noticias referentes a los diversos mercados españoles.

Gacetillas.

—Derribo.—Hemos visto que en las últimas noches se ha derribado la galería que daba entrada desde el pátio exterior a la magnífica casa que hoy ocupa nuestro Ayuntamiento, y cuyo terreno deberá pertenecer a la vía pública. Esto prueba que se acerca el momento de que veamos levantarse la gran fachada, cuyo proyecto ha sido ya aprobado, y con la que la nueva calle y todo el centro de la población ha de adquirir grande importancia, al mismo tiempo que la representación de la ciudad estará digna y decorosamente establecida.

—Mal.—Ayer tarde hicieron las campanas de la capital la señal de fuego en el campo, y efectivamente según supimos ocurría un gran incendio en la hacienda llamada Peña Tejada ó los Esquivales, pago de Linares. Los auxilios que en el momento se prestaron tanto de las posesiones inmediatas como de la capital, habrán ya dominado el destructor elemento.

—El vigia.—El brevage consabido—á los perros se administra,—y debe á los maldicientes—darse bozal... ó estrignina.

—Toros.—Se prepara una escociente función taurina para el próximo día de Santiago.

—El agua.—Las muchas personas que en estos días han recorrido las faldas de nuestra sierra para disfrutar de la agradable temperatura de las noches de luna, han podido ver

multitud de arroyos de agua pura y cristalina que serpentea por todas partes y que procede, ya de determinados manantiales, ó ya de roturas de cañerías. De todos modos es una lástima que todo aquello se pierda á pocos metros de la población, cuando en esta se empieza á sentir algo la falta.

—Con franqueza.—Ayer por la mañana se entró un hombre, con ese desenfado que proporciona el vino, en el portal de una casa de la calle de Espartería, y sin decir este ni moste se tendió á dormir tranquilamente. O al dueño de la casa no le debió parecer muy agradable el huésped, ó el municipal del distrito no creyó que debía consentir aquella prueba de confianza: lo cierto es que el dormido casi fué á despertar á la casa Ayuntamiento.

—Judicial.—Mañana se subasta en el juzgado de la derecha la casa número tres calle de Maese Luis de esta capital, por el tipo de cuarenta y ocho mil doscientos doce reales.

—Buen pájaro.—Uno de los mendigos nuevos que se ven por esas calles, y contra los que se han dictado ya por la Autoridad algunas disposiciones, fué encontrado anteanoche á las nueve tendido en medio de la calle del Liceo y con la mona del siglo. Como es natural, fué conducido á dormir la chispa á las casas Consistoriales, y como es consiguiente no volvió á engañar mas con su fingida pobreza á las almas caritativas.

—Datos.—Son curiosos los siguientes que se nos han facilitado. El cinco de Marzo del setenta y tres ingresaron en la cárcel de Córdoba sesenta y ocho individuos procedentes de Montilla. Hoy existen treinta y seis de los mismos. En dicho periodo de tiempo han consumido hasta treinta de Junio noventa y seis mil trescientas noventa y seis raciones por el mismo número de estancias causadas, las cuales ascienden según su importe á cuarenta y nueve mil cuatrocientas veinte y cinco pesetas y veinte y dos céntimos.

—Caja de ahorros.—En el último domingo, según el estado que ayer hemos recibido, se han hecho treinta y tres imposiciones, importantes cuatro mil ochocientos cuatro reales, y tres reintegros por valor de cuatro mil trescientos diez y ocho con veinte y cinco.

—Profesor.—El entendido maestro Sr. Don Luis Leopoldo Cigliano, nuestro amigo, ha trasladado su domicilio á la calle de Pompeyos número once, donde según tenemos entendido piensa establecer una Academia, además de las lecciones á domicilio.

—Liquidación.—Diueta la sociedad que en esta plaza giraba bajo la denominación de Duran, Baena y Compañía, la liquidación de las operaciones pendientes ha quedado á cargo de los Sres. D. W. Pamies y Compañía, y como tienen estos el propósito de seguir los mismos negocios que la disuelta sociedad, han sido apoderados D. Miguel L'arraut y D. José Baena, los que se hallan al frente del hermoso establecimiento que poseen en la calle de S. Fernando, en el que les deseamos prosperidades.

—Subasta.—El veinte y ocho del actual se subasta en las casas consistoriales de la Rambla la casa número

ro siete calle Ancha de aquella villa, retasada en diez y ocho mil quinientos setenta reales.

—Efemérides.—Hoy.—1490.—Nacimiento de Calvino.

—Generosidad.—Con este epigrama dice el *Porvenir* de Sevilla lo siguiente: «El arrojado diestro Manu Fuentes (Bocanegra) queriendo dar una prueba de su buen compañerismo, ha devuelto al espada (Curri) la cantidad que éste le remitió por haber trabajado en sustitución suya la tarde del domingo último.» Consiguamos con gusto el generoso proceder de nuestro paisano, que ha conquistado muchos aplausos en la espada corrida.

—Como siempre.—No podemos comprender por qué todos esos aficionados á tener cuestiones y á penderlos todos los días y á todas horas, no escamiantan al ver que el hospital de cárcel es el final de todas ellas. Mas, que cuando vemos dos que riñen ya sabemos que aquello significa heridos y dos presos ó uno de cada clase. Ayer por la mañana hubo un caso en la Carrera del Puente. Dos hombres riñeron, uno de ellos resultó con varios arañazos en la cara, y uno otro fueron detenidos por un municipal.

—No es mio.—En la inspección de orden público puede reclamarse que se crea ser dueño de un perro de Terranova que fué hallado hace tres días.

—A la vista.—Hasta el catorce puede ser examinado el repartimiento de la contribución de inmuebles de Puente Genil.

—Pensamiento.—Practica el bien para que otros le practiquen contigo más no esperes gratitud de los que favorezcas: cada beneficio crea un ingrato.

—Bien.—Se va á proceder en Montilla al empiedro de las calles Puente Aguilar y Corredera de aquella población. El veinte y cinco se subastarán las obras.

—Aulas.—La junta de instrucción pública ha remitido á la superioridad la lista de las escuelas vacantes en esta provincia y que han de proveerse por oposición el próximo mes de Mayo.

—Otra te pego.—Ya tenemos otra cosita de que no se puede hacer un en el verano. He aquí lo que dice un periódico, al que dejamos la responsabilidad de su exactitud. «Es bastante común la costumbre de beber leche fría en verano para refrescar. Los accidentados á que esto expone pueden ser víctimas de esta imprudencia. En su autopsia se reconoció que la parte que la leche se hallaba estaba gaseada. Fácil es esto de comprender, porque el frío glacial de la leche paraliza la circulación de la sangre y la gangrena se declara casi enseguida. Es, por otra parte, un hecho comprobado que poniendo leche cuajada fría sobre las raíces de un árbol, produce éste infaliblemente.» Como siga higiene haciendo adelantos, pronto se puede beber ni comer cosa alguna, ni moverse ni estarse quieto.

—Yegua.—Ha sido estos días robada una en el término de Santaelmo.

—Lo dicho.—El comentario de u

Maulevrier, sin embargo, no iba tan de prisa como él quería. En mas de una ocasión el duque de Lauzun habia sorprendido los ojos de la princesa, fijos en Nangis cuando él no la miraba, con una ternura, un pesar, que le hubiera hecho volver á sus piés si lo hubiese apercibido.

No se necesitaba mas que un instante para destruirlo todo.

—Ese Maulevrier, decía, es un imbécil! No sabe tratar á mugeres de ese rango. Si no se las trata mal no se obtiene nada de ellas.

Ignoraba el plan subterráneo y hábilmente conducido de aquel á quien trata de imbécil.

Mr. de Maulevrier probó con el tiempo que era astuto.

El mariscal de Tessé, su suegro, era primer caballero de la duquesa de Borgoña; ella le habia querido, como para darle una prueba de estimación, por haber negociado su matrimonio, y le trataba con particular distinción.

Toda la noche estuvo meditando la carta.

Por la mañana escribió una carta de seis carillas apasionadas, pero torpemente escritas: en ella tuvo la franqueza de confesar su situación y declararse fluctuando entre dos amores.

Esta era una falta imperdonable. No hoy muger capaz de perdonarla, y menos una princesa, la primera del universo.

Esta carta, antitesis de la de Maulevrier, por el estilo y los pensamientos, no podía sino perder en la comparación, pero como tenia de su parte el corazón, lo que debía perderle le salvó.

Por la noche, mientras todo el mundo estaba entretenido, se deslizó por los corredores de servicio interior, hasta el cuarto de la princesa que se ocupaba del «toilette» de noche, y distinguió á una camarera que la princesa queria mucho, la cual salta con un peinador en el brazo.

ta un corazón trasladado á una carta.

La duquesa convino en lo mismo, y Maulevrier se creyó trasportado al cielo.

Durante este tiempo, Nangis, co-sido á la casaca de su protector, se consumía de cólera, de impaciencia, acusando para sí á la princesa de inconstante y de falsa.

En vano Mme. de Vrilliere le prodigaba los consuelos de su amor, y como estuviese presente á la discusión sobre las epistolares, le ocurrió una idea luminosa.

¿Quién le impedía escribir? Lo difícil era hacer llegar la carta á su destino.

¿Querria encargarse de ello Mme. de Lorges?

Lo dudó, porque le evitaba, y era perderlo todo dar en vano paso semejante.

Recordó el ária que habia ofrecido á la princesa, y ella fué su ánora de salvación.

El mariscal, aun menos que su hija, no era capaz de detener á su yerno en el camino de su prosperidad, por varias razones de fidelidad y dicha doméstica. Maulevrier sirvió, pues, del crédito de su suegro en la corte.

Fuése á ver á Mme. Cantin, mu afectada al mariscal, y le suplicó entregase á la duquesa de Borgoña una carta importante que ella sola debía conocer, según deseo del mariscal.

Mme. Cantin sabia demasiado de intrigas cortesanas para ignorar que aquella carta contenia, por nada demostró, prometiendo á Mr. de Maulevrier entregarla en uno de los momentos en que se hallase sola con su señora.

Así lo hizo. —Un billete del señor mariscal de Tessé, dijo presentándolo á su señora, que se me ha encargado entregarle secretamente á V. A., porque ella sola debe conocer su contenido.

periódico de Sevilla que publicamos ayer referente á las obras de esta capital, se fundaba en los datos que habíamos publicado en el DIARIO, y cuya exactitud produjo el colega sevillano aquella amarga queja.

Repartimiento.—El de la contribución territorial se halla á la vista en Posadas hasta el doce para los vecinos y hasta el diez y siete para los forasteros.

Licencias.—El ministro y subsecretario de Gracia y Justicia han acordado no conceder mas licencias á los funcionarios de la carrera judicial que las que rigurosamente los presupuestos autorizan y las necesidades del servicio permitan.

Vacante.—En tal estado se halla en esta provincia la secretaria del municipio en Santaella. Hasta el nueve de Agosto se admiten solicitudes.

Hallazgo.—En la apertura de unos cimientos practicados en terrenos del término de Caldas de Malaveja han sido descubiertos gran número de objetos prehistóricos, entre los que figuran dos cuchillos, dos hachas, cinco puntas de flecha y un preciosísimo colmillo fósil, que pesa treinta y siete libras, y cuyo esmalte se halla en un perfecto y admirable estado de conservación.

Indulto.—Anteayer ha firmado S. M. el rey el decreto indultando al cabo condenado por el consejo de guerra de Sevilla á la última pena por delito de desertion.

Ate usted cabos.—Han sido estos dias detenidos en Málaga varios mendigos por escándalos con embriaguez.

Sangre.—La noche del domingo hubo en la alameda de Hércules en Sevilla una grave cuestion de la que resultaron cinco heridos. El calor hace prodigios.

Atunes.—Segun los inteligentes, ya empieza á señalarse el paso de los atunes por el Estrecho, debiendo ser en la próxima temporada mucho más abundante que en los años anteriores, sin exceptuar el último.

Multas.—Con tal severidad ha sido planteado en Sevilla el sistema métrico-decimal, que han sido multados algunos dueños de establecimientos por seguir usando aun las pesas del sistema antiguo, las cuales les fueron recogidas.

Secretaria.—Vacante la del ayuntamiento de Tolóx, dotada con mil cuatrocientas setenta pesetas, se proveerá en el término de treinta dias.

Mucho ojo.—Un despacho de Lisboa dice que han enfermado con caracteres sospechosos dos de los detenidos en el lazareto, á consecuencia de haber trabajado en el buque inglés que llegó infestado procedente de Rio Janeiro. Con motivo de estos nuevos casos, al parecer de fiebre amarilla, se ha mandado suspender el levantamiento de la cuarentena impuesta á dicha procedencia, que debia cesar el viernes.

¡Aprieta!—Dice un periódico que hace dos dias aparecieron ya abiertos los cuatro mil establecimientos de bebidas que existen en Málaga. Algunos dueños mas impacientes parecen que abrieron en la noche del sábado. Y que todavía no han cerrado.

Proposición.—Seanuncia, por si hay quien la presente mejor, haber presentado el Sr. Carballo un proyecto de ferro-carril que partiendo de Zafra, en la línea de Mérida á Sevilla, termine en Huelva, pasando por Medina de las Torres, Valencia del Ventoso, Fregenal de la Sierra, Cumbres Mayores, La Nava, Cortejana, Almonaster, Cerro, Calañas y Gibralfaro.

No llegó aquí.—Dicen de Málaga el ocho. «El viento de Levante nos sigue favoreciendo, y ha llevado sus blanduras hasta enviar algunos rocios en las mañanas de ayer y anteayer. También el domingo por la noche, cuando mas apiñada era la concurrencia que disfrutaba en la Alameda de la hermosa temperatura que reinaba, cayó un pequeño rocío que ahuyentó á algunos paseantes.»

Está bien.—Parece que un célebre químico ha encontrado el medio de reconstruir en su laboratorio algunos de los minerales que se encuentran formados en el seno de la tierra. ¿A que no salen bien estas combinaciones?

Produccion.—M. Forfaix asegura que se pueden producir á voluntad pollos y pollas. Para obtener pollos no hay más que aislar un gallo joven con gallinas viejas; para obte-

ner pollas, se aísla un gallo viejo con una polla joven. ¿Y de su color?

Mis dos mugeres.—Esto podrá decir y se queda corto el galán de que se trata en las siguientes líneas que leemos en *El Globo*. «Parece que en breve llegará á Paris una señorita americana favorecida por la naturaleza con tres pares de brazos y dos de piernas, y que toca á la vez el piano, el violoncello, el fíglo y el contrabajo. Parece tambien que un alto personaje, enamorado de tal prodigio, pretende en matrimonio á la mencionada señorita.»

Rambra.—Julio ocho de mil ochocientos setenta y nueve.—Principiada la recoleccion de cereales en esta, resultan ser halagüeños los productos del trigo, bastante regulares los de la cebada y malos los de las habas, siendo muy poco aun lo experimentado respecto á los demás granos y semillas. La cosecha de aceituna se presenta por cierto y en general escasísima, y no así la de uva que será mejor que regular.—El Correspondiente.

Hoy tenemos que anunciar un nuevo Microscopio, que ha obtenido en un espacio de tiempo corto un resultado muy brillante y que dá la vuelta al mundo con una rapidez sin ejemplo. Los visitantes de esta capital estarán sin duda extrañados al ver con este pequeño Microscopio un acuario muy bonito lleno de pequeños bichos, contenidos en una gota de agua etc. Venta en el almacén Ayuntamiento 10.—al precio mismo que se vendió en Paris. Es decir. 12 reales cada uno de los nuevos Microscopios.

ALCALDÍA CONSTITUCIONAL DE CÓRDOBA.		
Recaudacion obtenida en los felatos de esta capital en el dia de la fecha.		
	Pts.	Cts.
Central. (corriente de 78 á 79)	375'18 302'98	678 16
Puente.		872 58
Pretorio.		466 56
S. Sebastian.		340 82
Tejares.		594 43
Matadero.		482 02
TOTAL.		3434 57
DE CUYA SUMA CORRESPONDE		
Al Tesoro.		1659 00
A la provincia y municipio.		1659 01
Adicionadas.		116 56
TOTAL IGUAL.		3434 57

Córdoba 8 de Julio de 1879.—
Bartolomé Belmonte.

Boletín religioso.

—Hoy, Los Santos 7 hermanos mártires, y Santos Rufina y Segunda, vírgenes y mártires.—Mañana, San Pio I papa y mártir, y San Abundio, mártir de Córdoba.

—JUBILLO CIRCULAR.—Hoy, en la Iglesia auxiliar de San Basilio, por D. José Monserrat, en sufragio de sus difuntos.

—Mañana á las nueve y media se celebrará en la Iglesia del convento de religiosas del Cister una solemne función á las reliquias del Glorioso Patriarca San Benito, en la que predicará el Sr. D. Manuel de Torres y Torres.

—El Domingo próximo, á las ocho, se habrá en la Iglesia de Santa Ana Misa y Comunión para las Hijas de Maria, y por la tarde á las seis los ejercicios de costumbre.

—Los asociados á la corte de Maria visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. de Loreto, en la Encarnacion.

El domingo 13 del corriente, á las diez de la mañana, celebrará cabildo general la Hermandad de nuestro Santo Custodio el señor San Rafael, en su Iglesia del Juramento, para presentacion de cuentas y eleccion de Hermano mayor. Se ruega á los hermanos la puntual asistencia.

Correo de ayer.

CÓRTESES. CONGRESO.

La sesion del 8 se abrió á las dos y cuarto, bajo la presidencia del señor Ayala.

Leída el acta y dada cuenta del despacho ordinario, dos señores diputados hicieron preguntas de interés secundario.

Orden del dia.
Jura su cargo el diputado Sr. Garcia Noblejas.

Contestacion al discurso de la corona.

El Sr. Balaguer habla para alusiones. Dice que la proteccion para los productos nacionales no es incompatible con la libertad, sino que son una misma cosa. Afirma que la situacion económica del país es triste, como lo dicen, enfrente de lo afirmado por el Sr. Fabié, sus mismos electores, en un manifiesto de la liga de contribuyentes de Sevilla.

Termina diciendo que el gobierno está en el aire, que no tiene politica, que quiere dar la menor cantidad de libertad posible y que vive por protectorado.

El Sr. Carvajal se levanta á rectificar y contestar á alusiones. Declara que su lenguaje en el discurso fué de completa moderacion y mesura, como lo es siempre, aun enfrente de las injurias, y que en vano será que pretenda llevarse á otro terreno. «Para qué, pregunta, ha gastado el Sr. Fabié sus vigilias, para qué se ha declarado político, historiador y filósofo? Para decir que hay algo indiscutible que se mueve mas alto que el pensamiento humano.»

El Sr. Presidente recuerda al señor Carvajal que rectifica, y no puede hacer otro discurso.

Lee el Sr. Carvajal parte de un escrito del Sr. Fabié, donde se dice que en politica las formas de gobierno son secundarias, y que la revolucion habia ya afirmado lo esencial en los derechos de la Constitucion de 1869.

Tambien dice este escrito, añade, cosas que no he de leer, referentes á una familia desterrada, para la cual ni entonces ni ahora tendré yo palabras que no sean de respeto y consideracion.

Afirma que la Internacional es hija del espíritu absorbente del Estado que defiende el Sr. Fabié, y no del sentido individualista de los democráticos como S. S.

Contesta al Sr. Navarro Rodrigo.

Correspondencia particular del DIARIO DE CÓRDOBA.

Madrid 8 de Julio de 1879.
Sr. Director del DIARIO DE CÓRDOBA.
Mi querido amigo:

Después de las contestaciones de los ministros de Marina, Hacienda y Estado á las alusiones del Sr. Carvajal, y de una rectificacion del señor Navarro Rodrigo rechazando las inculpaciones del diputado posibilista al bando constitucional, en cuya rectificacion hace resaltar que los ideales políticos del partido á que pertenece son muy diferentes de los del que comanda Castelar, y defiende con calor la tesis de que en el orden político el rey es impecable, asintiendo Cánovas con tal afirmacion; empezó ayer el Sr. Fabié su discurso en medio de los rumores de las tribunas, donde por lo visto habia gentes que pretendian impedir al diputado adicto la libertad que le correspondia con perfecto derecho. Combatí las ideas de la democracia diciendo que los derechos individuales ni son absolutos ni ilegales, y sostuvo que los elementos de la mayoría están todos conformes para combatir las ideas que extiende el diputado malagueño, y que las masas con derechos absolutos irán á caer en el socialismo. Alonso Martinez por alusion dijo que la bandera del centro era D. Alfonso y la actual constitucion, y después mediaron algunas palabras entre Sardañal y Cánovas propósito de lo que este dijera de que el rey siempre es inviolable y una de las fuentes de derecho.

La sesion de hoy da comienzo con algunas palabras de Balaguer en favor del proteccionismo y otras en las que dice que el gobierno vive por protectorado sin politica propia, rectificando después Carvajal, que entre otras cosas se hace cargo de lo que ayer dijera Navarro Rodrigo.

Como se ha asegurado hoy que Romero Ortiz no hará declaraciones opuestas á la de su correligionario antedicho, y que Sagasta ha aprobado cuanto aquel manifestara, los demócratas dicen que los constitucionales abdican de sus creencias, que renuncian á la defensa del código de sesenta y nueve, y que por esta causa dejan de sostener la conveniencia de que este bando sea llamado á las esferas del poder, como otras veces habian deseado.

Ya ve V. como se equivocaban cuantos creian que los amigos de Sagasta estaban dominados por la impacien-

cia y dispuestos á seguir derroteros nuevos que les hicieran ir á caer en ciertas sinuosidades, y cómo por nada ni por nadie abandonan las ideas de gobierno que les hacen ser tenidos como hombres de porvenir y una esperanza para las clases conservadoras, como dijera uno de sus tribunales.

Hoy han salido para los baños de Escoriaza las infantas doña Pilar, doña Paz y doña Eulalia, que regresarán á la Granja para el treinta del corriente. A referidos baños se han remitido tiendas de campaña con destino á las fuerzas que han de permanecer allí hasta la vuelta de las infantas.

A última hora probablemente hablará hoy en la cámara popular el jefe del posibilismo, que parece se propone hacerlo en términos muy templados y manteniendo ideas gubernamentales que seguramente le valdrán los reproches de algunos periódicos defensores de la democracia radical. Como se dice que ha de ser bastante extenso, y faltan aun varios discursos que pronunciarse, con su cohorte de rectificaciones, alusiones etc., dudo se cumpla lo que algunos esperan de que al fin de la semana pueda quedar votado el mensaje, y leerse el decreto de suspension del lunes al martes, no obstante que seau en buen número los diputados que preparan sus maletas para abandonarnos en la semana próxima.

Los duques de la Torre han hecho ya sus visitas de despedida para Biarritz, diciéndose soto voce que el general no va muy satisfecho del bando que le concediera la presidencia de honor.

Insistese en que el general Martinez Campos se halla bien predisposto para aconsejar al monarca el levantamiento del estado ecepcional en las provincias del Norte, continuando al frente de aquel ejército el capitán general Sr. Quesada, que no halla inconveniente para adoptar tal medida.

Las noticias que se reciben de la capital del reino lusitano hacen creer ha desaparecido todo temor respecto á la fiebre amarilla, pues parece han quedado en libertad de trasladarse donde les plazca cuantos se hallaban en el lazareto. Las de Italia hablan de cierta agitacion que se advierte á causa de la propaganda que se hace de las ideas internacionalistas; mientras tanto aun no ha tenido solucion la crisis, producto de una coalicion de la izquierda y de la derecha, causa por la cual el rey Humberto no puede conocer bien las tendencias de las cámaras. Rusia continúa sufriendo el nihilismo, no obstante las continuas prisiones de cuantos se creen simpatizan con tal idea.

El consulado interior se cotiza hoy á 15'075.—Bonos 92'50.—Amortizable 36'05.—Ferro-carriles 30'05. Hay tendencia al alza.

El Correspondiente.

De La Correspondiente. más periódicos de Madrid lo siguiente:

«Se ha notado que antes de hacer las declaraciones de esta tarde, el señor Navarro y Rodrigo estuvo hablando con el Sr. Sagasta, y que este ha hecho mientras hablaba el Sr. Navarro señales de asentimiento.»

El Sr. Sagasta ha querido sin duda desmentir de este modo los infundados rumores que han corrido entre los demócratas de que el discurso del señor Navarro y Rodrigo habia sido ayer objeto de murmuraciones entre algunos personajes políticos reunidos fuera de Madrid.»

Anoche se comentó mucho en todos los círculos políticos la conferencia que celebraron ayer tarde los Sres. Castelar y Martinez Campos, en la sala de ministros del Congreso, durante la sesion.

Como era de suponer se atribuyó al acto por algunos una imparitancia y alcance que no tuvo realmente.

Seccion comercial.

BOLSA DE MADRID

Cotizacion oficial del 8 de Julio

Consolidado, 15'075.

Bonos, 92'50.

Acciones del Banco de España, 000'00.

CÓRDOBA.

Trigo de 40 á 42 rs. fanega, en baja.—Cebada, de 18 á 20.—Habas de 28 á 30 rs. fanega.—Maiz de 48 á 50.—Garbanzos gordos á 100.—Id. medianos de 90 á 95.—Id. menudos de 70 á 75.—Harina de 1.ª Castilla á 24 rs. arroba.—Id. 1.ª de otras procedencias de 20 á 22 rs.—Carne de vaca á 42 cuartos libra.—Id. de certero á 28.—Tocino salado superior á 75 rs. arroba.—Palletas superiores á 70 rs. arroba.—Aceite en los molinos á 40 reales arroba, en baja.—En la ciudad de 56 á 60 rs. arroba.

CAMBIOS.

Madrid 1/2 daño.—Sevilla, 1/4.—Barcelona, de par á 1/4.—Málaga, 1/4.—Valencia á 1/4.—Cartagena 1/2.—Murcia, 1/2.—Granada 5/8.—Valladolid, 5/8.—Palencia 5/8.—Santander, 1/2.—Centenas viejos, 1 y 1/2 beneficio.—Calderilla, 1 y 1/2 daño.

FABRICA DE HARINAS DE SAN RAFAEL, de Zalabardo y Rey.—Harina flor cañal superior, en sacos de 8 arrobas, á 24.—Id. recia id. id., á 20. Id. id. id. de 2.ª id., á 19 1/2.—Id. id. de 3.ª id., á 18 1/2.—Dichos precios son puestos en domicilio y la contado. El precio del sacco está incluido en el de la harina, pero si se devuelve en buen uso se abonarán 3 rs. por cada uno. Moyuelo sin envase, á 18 rs. fanega. Salvado de 1.ª id., á 14. Id. de 2.ª id., á 12. Id. de 3.ª id., á 6. Por partidas de mas de 10 fanegas.—Trigo, en Córdoba, de 55 á 56 rs. Cebada, de 20 á 24 en Córdoba. En esta estacion: harina de 1.ª cañal á 23 rs. arroba. Id. 1.ª recia 21 Id. 2.ª 20 y 1/2. Id. 3.ª 19 1/2

ESTABLECIMIENTO DE ACEITES

calle de San Pablo núm. 2.

Precios Arroba de 1.ª 60 reales. Media id. cuarto y medio cuarto proporcionalmente. Panilla 12 cuartos.

Arroba de 2.ª 56 rs. Media id., cuarto y medio y mitadilla proporcionalmente. Panilla 11 cuartos.

Tanto en una como en otra se tiene el mayor smero en que sea del mejor gusto.

En el pago de arrobas no se admite calderilla.

Fábrica de pan de San Antonio, establecida en la calle de Adarve núm. 3.

Adquisicion de primeras materias.

Trigo de 24'30 pesetas á 26'60 el hectolitro.

Harinas de Castilla de 0'51 á 0'53 pesetas el kilogramo.

Pan de primera á 0'48 pesetas los 920 gramos.

Id. de 2.ª 0'40 pesetas id. id.

Id. de 3.ª 0'32 pesetas id. id.

PRECIOS DE LA PROVINCIA.

RAMBLA.—Fanega de trigo, 60 rs.—Id. de cebada, 00.—Id. de escaña, 25.—Id. de habas, 45.—Id. de alpiste, 48.—Id. de garbanzos 00.—Arroba de aceite, 42.—Id. de aguardiente, 50.—Id. de vino, 30.—Id. de vinagre, 16.—Libra de carne de vaca, á 1/2.—Id. de lanar 4.—Id. de tocino salado, 8.—Id. de jamon, 10 rs.

LUCENA.—Aceite á 40 reales arroba.—Aguardiente de 36 á 38.—Id. de vino de 13 á 100.—Vinagre de 10 á 11.—Trigo de 50 á 56 reales fanega.—Cebada de 20 á 22.—Habas de 28 á 30.—Garbanzos de 80 á 100.—Maiz á 49.—Carbon olivo á 3 rs. y 1/4 arroba.—Id. de matas 3 3/2 idem.—Id. de encina á 3 3/4 id.

OVERO.—Trigo de 60 á 65 rs. fanega.—Cebada de 30 á 32 rs. fanega.—Habas de 46 á 50 id.—Aceite 40 rs. arroba.

FERRO-CARRILES.

DE CÓRDOBA A MADRID.
«Se han publicado los precios de los trenes diarios. El primero, saldrá de Córdoba á las 10 de la tarde, y llegará á Madrid á las 10 de la mañana del día siguiente.»

«El segundo sale de Córdoba á las 10 de la noche y llega á Madrid á las 10 de la mañana del día siguiente.»

«El tercer tren sale de Córdoba á las 10 de la noche y llega á Madrid á las 10 de la mañana del día siguiente.»

«El cuarto tren sale de Córdoba á las 10 de la noche y llega á Madrid á las 10 de la mañana del día siguiente.»

«El quinto tren sale de Córdoba á las 10 de la noche y llega á Madrid á las 10 de la mañana del día siguiente.»

«El sexto tren sale de Córdoba á las 10 de la noche y llega á Madrid á las 10 de la mañana del día siguiente.»

CAMPANADAS

que en caso de incendio deben dar las parroquias de esta capital para que se distinga aquella en que ocurra el mismo.

Catedral, 1.—San Pedro, 2.—San Andrés, 3.—S. Lorenzo, 4.—Sta. Marina, 5.—S. Nicolás de la Villa, 6.—S. Miguel, 7.—Compañía, 8.—S. Juan, 9.—Agerquia, 10.—Santiaño, 11.—Magdalena, 12.—Espiritu Santo, 13.—S. Basilio, 14.—Merced, 15.

Para los incendios en des poblado se darán como señal tres golpes con la campana mayor en las parroquias de la Catedral, S. Nicolás de la Villa, Salvador, Santa Marina y San Andrés, cuyas dos campanas alternarán por espacio de una hora con el volteo de una esquila.

Imprenta del Diario de Córdoba.

